
 

 

 

 

 

        

 

         

Anfragen zum Ausschuss für Klimaschutz, Planung, 
Bauen und Umwelt am 23.06.2022 

 
 
Im nächsten KPBU-Ausschuss bitten wir um Beantwortung folgender Fragen: 
 
 
1. Prüfauftrag Klimaschutzrelevanz 

Mit der Drucksache XVIII/1133 vom 06.11.2020 wurde die Überprüfung aller 
Beschlüsse und Entscheidungen bezüglich der Auswirkungen auf den Klimaschutz 
beantragt bzw. der Verwaltung als Prüfauftrag übergeben. Dies wurde bis heute nicht 
umgesetzt. 

o Gibt es dazu schon erste Ausarbeitungen? 
o Wann ist mit einem ersten Probelauf zu rechnen? 

 
2. Energetisches Quartierskonzept in der Nordstadt 
     Mit DS XVII/0640 und XVIII/0051 wurde dies am 19.11.2014 und 6.12.2016 
     beschlossen. In der aktuellen Stunde zum Thema Klimaschutz am 1.10.2020 
     berichteten die Klimamanager*innen, dass „die indirekte Umsetzung“ in 2020 
     fortgesetzt werden soll. 

o Wie ist hier der aktuelle Sachstand? 
o Ist eine Evaluierung geplant? 
o Wie kann man die Ansätze und gewonnenen Erfahrungen in diesem Gebiet 

verstetigen? 
 
3. Schulwald für die Lisa-Tetzner-Schule 

  Die Lisa-Tetzner-Schule hat die Verwaltung vor einigen Wochenwegen einem Schul- 
  wald angefragt und bisher keine Antwort erhalten.  

o Wie ist der Sachstand dazu?  
o Und wann ist die Beantwortung zu erwarten? 
o Welchen Vorschlag kann die Verwaltung dazu unterbreiten? 

4. Zustand Bahnhofsgelände 
Auf unsere mündliche Anfrage in der Sitzung am 17.03.2022 zum Zustand des 
Bahnhofsgelände wurde noch nicht geantwortet. Es sollte Kontakt zur Deutschen Bahn 
aufgenommen und bezüglich der Aufhebung von Lagerflächen rund um Glais 3 
nachgefragt werden. 

o Wurde schon Kontakt aufgenommen? 
o Gibt es eine Antwort bzw. bis wann kann mit einer Antwort gerechnet 

werden.  
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5. Thema Rotbuchen in Egestorf  
Dazu haben wir eine Anfrage vom 28.2.2022 (per Mail am 01.03.22) gestellt und bisher 
noch keine schriftliche Antwort erhalten. Ebenso haben wir mündlich im letzten 
Bauausschuss nach dem aktuellen Planungsstand des Spielplatzes gefragt. 

o Wann ist mit einer schriftlichen Beantwortung aller Fragen zu rechnen? 
o Könnte die Frage nach dem Planungsstand Spielplatz ebenfalls schriftlich 

erfolgen? 

6. Evaluierungsberichte der Klimaschutzmanagerin 
o In welchem Rhythmus finden zukünftig die regelmäßigen Berichte der 

Klimaschutzmanagerin Frau Blase im KPBU-Ausschuss statt?  
o Für wann ist der nächste Bericht geplant? 

 
7. Förderung privater Mini-PV-Anlagen (Haushalt 2022) 

o In welchem möglichst einfachen Verfahren sollen die Fördergelder (100 € 
pro PV-Anlage) ausgereicht werden? 

o Wie sieht der Terminplan für die Bekanntgabe und Abwicklung aus? 
o Wann kann in einer VA-Sitzung der Sperrvermerk aufgehoben werden? 

 
8. Vorreiterkonzept Klimaschutz (Haushalt 2022) 

Mit einem integrierten Vorreiterkonzept kann die Stadt ihre Klimaschutzstrategien 
und -maßnahmen aktualisieren, konkretisieren und gestalten. Die Bundesregierung 
fördert dieses im Rahmen der Nationalen Klimaschutzinitiative in einer neuen 
Kommunalrichtlinie. 

o Wurde bereits ein Förderantrag gestellt bzw. wann ist dies beabsichtigt?  
 
 
 
 
Um Beantwortung folgender Fragen bitten wir zur nachfolgenden KPBU-
Ausschusssitzung vor oder spätestens nach der Sommerpause: 
 
9. Schaffung einer Personalstelle im Bereich Naturschutz und Klimafolgenanpassung 

o Wie ist der Sachstand zu diesem Haushaltsbegleitantrag 2022? 
 
10. Nutzung Geothermie 

Vor einigen Monaten wurde berichtet, dass das Fraunhofer-Institut am ehemaligen 
Schacht IV in Eckerde Möglichkeiten der Energiegewinnung aus dem Grubenwasser 
untersucht, welches derzeit ungenutzt in den Reitbach abgelassen wird. 

o Liegt das Ergebnis bereits vor bzw. wann ist hier mit einem Ergebnis zu 
rechnen? 

o Welche Schritte sind bei einem positiven Ergebnis geplant? 
 
11. Öko-Konto Eckerde 
      Im Rahmen von erforderlichen Ausgleichsmaßnahmen bei der Umsetzung 
      von Bebauungsplänen, die nicht in diesen Gebieten umgesetzt werden  
     können, bedient sich die Stadt des Ökokontos in Eckerde, welches die SWB für 
     die Stadt verwaltet. 



 

 
 

o Wieviel Punkte (und wie viele Flächen) sind dort noch vorrätig?  
o Welchen finanziellen Wert stellen diese dar? 
o Ist es bald erforderlich weitere Flächen hierfür zu erwerben? 
o In welchem Zustand sind generell die Ausgleichsflächen und wird ihr 

Erhaltungszustand kontrolliert? 
 
12. Bevölkerungsentwicklung 

Für kommende Maßnahmen usw. ist es wichtig, Entwicklungsprognosen zu haben, 
aus denen Rückschlüsse für den Bedarf an Bauflächen, an Kita- und Schulplätzen 
gezogen werden können. 

o Welche Daten liegen bisher für Barsinghausen vor? 
o Sind die Daten ausreichend, um diese Erkenntnisse in die konkreten 

Planungen einfließen zu lassen? 
 

13. Leerstands- und Freiflächenkataster 
Es wurden immer wieder auf die Dringlichkeit einer solchen Erfassung und 
Aktualisierung hingewiesen.  

o Wann wurden diese Daten das letzte Mal erhoben und wann ist die nächste 
Aktualisierung geplant? 

 

 

Barsinghausen, den 29.05.2022                              

Ratsfraktion Bündnis90/Die Grünen 


